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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Tendrá validez legal versión digital del Periódico Oficial en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tendra-validez-legal-version-digital-del-periodico-
oficial-en-michoacan/ 
La versión digital del Periódico Oficial tendrá validez legal y el carácter de documental 
pública, siempre y cuando se solicite una copia certificada, servicio que estará disponible a 
finales del primer semestre de este 2023. De acuerdo con el decreto aprobado por la 75 
Legislatura del Congreso del Estado, el Gobierno de Michoacán tiene un plazo máximo de 
180 días para habilitar en la página web los mecanismos que aseguren la integridad y 
autenticidad del contenido a través de la firma y sello electrónico correspondientes. En el 
sitio web de la dependencia de la Secretaría de Gobierno se habilitará también una sección 
para hacer la compra directa de ediciones del periódico por medios digitales, previo pago 
de la contribución respectiva. 
 
Inicia Congreso 2023 con laudos laborales pendientes por 10.7 mdp 
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-congreso-2023-con-laudos-laborales-
pendientes-por-10-7-mdp/ 
El Congreso del Estado inicia 2023 con laudos laborales pendientes de cumplir por 10 
millones 700 mil pesos, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán, integrante del Comité de 
Administración y Control. Señaló que la deuda es con trabajadores que incluso tuvieron que 
ser reinstalados, pero las sentencias se tienen que cumplir, por lo que se deben buscar 
acuerdos para poder calendarizar el pago, de acuerdo con la disponibilidad de recursos del 
Poder Legislativo. El legislador por el distrito 16 de Morelia consideró que las constantes 
demandas de trabajadores se deben a la falta de una normatividad clara que evite 
contrataciones y despido a discreción de los diputados que, a fin de cuentas, no son los 
responsables ante las autoridades laborales, sino el Congreso del Estado.   
 
Boletines: 
 
PT llega fortalecido este 2023: Reyes Galindo 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso de 
Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, señaló que la transparencia y la unidad, son valores 
primordiales para dar buenos resultados a la ciudadanía, por ello las y los legisladores 
petistas están comprometidos a trabajar bajo esas premisas. "El PT comienza este año 
fortalecido, las compañeras y compañeros de bancada tenemos la consigna de la 4T; por 
ello confío en que este año que comenzamos estaremos aún más al pie del cañón con 
nuestra gente, que merece todo nuestro respeto porque por ellos estamos aquí", expuso el 
líder parlamentario petista. 
 
Adultos Mayores, la prioridad en la agenda legislativa del PES. 
El crecimiento de la población Adulta Mayor exige estrategias e infraestructura necesaria 
para garantizar el bienestar de este sector de la población, no obstante, en la práctica, las 
personas de la tercera edad padecen problemáticas de salud asociadas a la vejez, el género 
y la pobreza, además de escasa protección institucional y profundas desigualdades sociales 
que se observa tanto en entornos rurales como urbanos.  Ante este escenario, Luz María 
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García, Diputada del Partido Encuentro Solidario (PES) dedicará sus esfuerzos legislativos 
en el Congreso del Estado de Michoacán para atender eficazmente a los adultos mayores. 
 
Reforzaremos trabajo con Secretaría del Migrante; Erendira Isauro 
La diputada por el Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández, expresó que se 
reforzará el trabajo que se realiza en coordinación con la Secretaria del Migrante, que ahora 
dirige, Teresa Mora Covarrubias; esto al recordar que como integrante de la comisión de 
Migración en el Congreso de Michoacán, ha mantenido un trabajo estrecho y de atención a 
michoacanos desplazados y radicados en Tijuana, así como a la población migrante 
radicada en Estados Unidos. Agregó que de acuerdo con Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI), en el 2020, de Michoacán salieron 50 mil 770 personas para vivir en 
otro país, 94 de cada 100 se fueron a Estados Unidos de América. 
 
Fanny Arreola augura un 2023 de trabajo y compromisos en favor de las y los 
michoacanos. 
En aras de continuar cercana a la gente, la diputada Fanny Lyssette Arreola Pichardo, cerró 
el año 2022 con diversos recorridos en los municipios, las comunidades y las calles del 
distrito XXIII, ahí ante la ciudadanía refrendó su palabra de volver, de trabajar en favor de 
ellos y no abandonar las calles. La legisladora local, manifestó que el año 2023 traerá más 
y mejores cosas, más y mejores condiciones para la gente del distrito XXIII con cabecera 
en Apatzingán, por ello dijo que continuará con los recorridos a raz de tierra para escuchar 
y atender las necesidades de la gente. 
 
Deporte fundamental para el desarrollo de una sociedad sana: Víctor Zurita 
La práctica de deporte es fundamental para el desarrollo de una sociedad más sana, al 
abonar a la recomposición de nuestro tejido social, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. Con el fin de aportar al desarrollo deportivo, el legislador hizo entrega de casacas 
de entrenamiento para jugadores de la Liga Municipal de Morelia, en las canchas de Policía 
y Tránsito, en donde reconoció el esfuerzo de quienes destinan tiempo la práctica de tan 
noble deporte. 
 
Llama Julieta Gallardo a adoptar y no comprar mascotas el Día de Reyes 
A los padres de familia que pretendan obsequiar mascotas el Día de Reyes, es fundamental 
que sean conscientes de la importancia de adoptarlas en vez de comprarlas, subrayó Julieta 
Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La legisladora recordó que las mascotas no son ni objetos ni juguetes, sino 
animales domésticos que nos acompañan, forman parte de nuestras familias y sobre los 
que se adquieren responsabilidades que están previstas ya por Ley. 
 
Positivo para Michoacán cambio en SCOP que permita rectificar el camino: Lupita 
Díaz 
Para Michoacán resulta positivo el cambio en la titularidad de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas del Estado, lo que permitirá rectificar el camino y generar 
certeza sobre las tareas proyectadas para 2023 y los años venideros, consideró la diputada 
Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública 
y Vivienda de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, reconoció que la 
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designación de Rogelio Zarazúa Sánchez como titular de la SCOP, genera perspectivas 
favorables por ser un perfil que cuenta con el conocimiento y la experiencia necesarios para 
hacer frente a la encomienda. 
 
Trabajo con y para la población, vía para una labor legislativa exitosa: Mónica Valdez 
El trabajo con y para la población, basado en la escucha, el diálogo, el intercambio de 
opiniones y puntos de vista, es vía para un trabajo legislativo exitoso, que atienda de 
manera efectiva las necesidades y retos de Michoacán, apuntó Mónica Valdez Pulido, 
diputada por el Distrito de Zacapu de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
también integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, 
apuntó que desde su arribo como representante del Distrito de Zacapu en el Congreso del 
Estado, tuvo claro que para que su labor legislativa tenga los frutos que la población 
demanda, debe ser para la gente y darse de la mano de ésta. 
 
Michoacán precisa castigos severos a quienes alteren números de identificación 
vehicular: Víctor Manríquez 
En Michoacán se precisa castigar severamente a quien altere o modifique de manera total 
o parcial los números de identificación vehicular, pues sólo así contribuiremos a combatir la 
compra-venta de autos robados, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que desde inicios de la 
Legislatura, planteó reformar el Código Penal del Estado a través de una iniciativa que 
permanece en comisiones, por lo que resulta urgente que sea ya dictaminada. 
 
Continúa Gloria Tapia con paso decidido llevando programa Arropando con Amor a 
comunidades altas 
Para apoyar a las familias en esta temporada de frío, la diputada por el Distrito de Zitácuaro, 
Gloria Tapia Reyes, continúa con paso decidido llevando el programa “Arropando con 
Amor”, a las comunidades altas de la región. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado, informó que durante enero continuará intensificando las tareas del programa, 
para allegar a un mayor número de personas cobijas que les permitan hacer frente a las 
bajas temperaturas. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
“Aumento a pensión de los adultos mayores, claro ejemplo de la transformación”: 
Morena Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/01/03/aumento-a-pension-de-los-adultos-mayores-claro-
ejemplo-de-la-transformacion-morena-michoacan/ 
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, destacó que a través del 
trabajo que ha realizado el presidente Andrés Manuel López Obrador durante cuatro años 
en materia de política social, “es que se está avanzando hacia un verdadero Estado de 
bienestar”. “Dentro de la administración de la Cuarta Transformación ha habido una 
inversión social histórica, donde más de 10 millones de adultos mayores cuentan con una 
pensión que les permite salir adelante”, dijo Celis Silva. 
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INE reabre Módulos de Atención Ciudadana este 3 de enero 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ine-reabre-m%C3%B3dulos-de-
atenci%C3%B3n-ciudadana-este-3-de-enero 
El Instituto Nacional Electoral (INE) informa que los más de 900 Módulos de Atención 
Ciudadana (MAC) reinician sus actividades este martes 3 de enero en los horarios 
establecidos. La ciudadanía podrá actualizar, tramitar y, en su caso, recoger su Credencial 
para Votar. Sólo se necesitan tres documentos para obtener o realizar cualquier trámite de 
la Credencial: acta de nacimiento, identificación oficial y comprobante de domicilio, en 
original, sin tachaduras ni enmendaduras. 
 
Alcalde panista michoacano se declara "bedollista" 
https://mimorelia.com/noticias/politica/alcalde-panista-michoacano-se-declara-bedollista 
https://moreliactiva.com/soy-bedollista-salas-valencia-ante-analisis-de-salida-del-pan/ 
Sin descartar una posible salida del Partido Acción Nacional (PAN), Antonio Salas Valencia, 
alcalde de Los Reyes, se declaró "bedollista", ante los programas que ha facilitado el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, entre los que resaltó el FAIESPUM y 
el Fortapaz. En entrevista, el edil panista negó que los programas estatales dirigidos a los 
municipios, se encuentren condicionados por el Poder Ejecutivo, por ello destacó la buena 
relación con Bedolla, pero negó ser afín a la línea política de Morena o del presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador. 
 
Sorprende Vía democrática; podrían nacer 3 nuevos partidos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sorprende-via-democratica-podrian-nacer-3-
nuevos-partidos-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/organizaciones-que-buscan-ser-partidos-
politicos-realizaran-asamblea-estatal-9414765.html 
https://www.contramuro.com/por-lograr-la-constitucion-de-sus-partidos-estatales-reyna-y-
pasalagua/ 
Michoacán podría tener tres nuevos partidos en marzo de este año: Tiempo X México, 
Michoacán al frente y Vía democrática para Michoacán. De acuerdo con el Informe general 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), de asambleas realizadas por asociaciones que 
buscan ser partido político, con corte a este 2 de enero Vía democrática para Michoacán 
demuestra que sigue en la carrera. Contra todo pronóstico, la asociación Vía democrática 
para Michoacán, encabezada por el expanista Antonio Plaza Urbina, se coloca en la tercera 
con el mayor número de asambleas municipales realizadas, muy cerca de lograr las 75 
requeridas.  
 
PAN, PRI y PRD cierran filas para impedir que Morena influya en relevos del INE 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/politica/pan-pri-y-prd-cierran-filas-para-
impedir-que-morena-influya-en-relevos-del-ine/ 
Legisladores del PAN, PRI y PRD harán bloque de contención para evitar que Morena 
intente controlar la elección de la nueva presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) 
en un ambiente de polarización política, aseguraron diputados federales de Acción 
Nacional, al comprometerse a cerrar filas “para conjurar las amenazas de autoritarismo que 
se ciernen en México”. Los albicelestes dijeron que no permitirán que Morena meta las 
manos en el proceso de relevo del árbitro Lorenzo Córdova y de los consejeros Ciro 
Murayama, Adriana Favela y José Roberto Ruíz. 
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Morena Michoacán descarta buscar a organizaciones de Pasalagua y Reyna García 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/morena-michoacan-descarta-buscar-a-
organizaciones-de-pasalagua-y-reyna-garcia.htm 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, descartó que exista algún interés en hacer 
alianzas con las agrupaciones encabezadas por el ex gobernador Jesús Reyna García o el 
líder transportista Trinidad Martínez Pasalagua para fortalecer al partido guinda. Señaló que 
Morena ya tiene su ruta trazada y este año se enfocarán en fortalecer sus estructuras en 
Michoacán. "Traemos una ruta hay que revisar el tema y si se dan los registros y en 
efecto  tengan esa legalidad...pero nosotros tenemos nuestra ruta de organización...ellos 
tienen que ganarse su simpatizantes no está en este momento en el interés", apuntó el 
representante estatal de Morena. 
 
Detecta IEM cerca de 4 mil dobles afiliaciones entre nacientes partidos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/detecta-iem-cerca-de-4-mil-dobles-afiliaciones-
entre-nacientes-partidos/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha detectado un total de tres mil 800 dobles 
afiliaciones, entre las organizaciones que buscan obtener el registro como partido político 
este año, por lo que estos registros podrían ser invalidados. Lo anterior implica que estas 
personas afiliadas a alguna de las 12 organizaciones que buscan ser partido, ya se 
encuentran en el padrón de alguno de los ocho partidos políticos actualmente existentes, 
por lo que el Instituto Nacional Electoral (INE) revisa cada uno de los nombres.  
 
Pide diputada federal a gobierno del Estado realizar una revisión de gabinete 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/140592-pide-diputada-federal-a-
gobierno-del-estado-realizar-una-revision-de-gabinete-estatal.html 
La diputada federal del blanquiazul, Anabey García Velasco, llamó al jefe del Ejecutivo del 
Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, a realizar una revisión de su gabinete y de las acciones 
que se han realizado durante el 2022, para que mejoren la estrategia. Y es que, consideró 
es necesario que se analice lo que se ha hecho, los errores que se han cometido y hacia 
dónde se dirige el gobierno de Michoacán. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Pagar 8 mil millones de pesos a terceros institucionales, fundamental para sanear 
finanzas del estado: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2023/01/03/pagar-8-mil-millones-de-pesos-a-terceros-
institucionales-fundamental-para-sanear-finanzas-del-estado-alfredo-ramirez/ 
En la ruta de saneamiento de las finanzas del estado, el objetivo de este año es saldar o 
pagar casi 8 mil millones de pesos de deuda con terceros institucionales, remarcó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Las deudas son con Pensiones Civiles del estado, el 
cual es de alrededor de 500 millones de pesos; con el IMSS, por el orden de los mil 600 
millones de pesos, y con el ISSSTE, por menos de 6 mil millones de pesos. 
 
Incumple concesionaria de Siglo XXI; contrato, a revisión: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2023/01/03/incumple-concesionaria-de-siglo-xxi-contrato-a-
revision-ramirez-bedolla/ 
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A partir del incumplimiento que tiene la concesionaria en ampliar a cuatro carriles hasta 
Uruapan, se realiza una valoración de la concesión de la carretera Siglo XXI, reveló el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. De acuerdo con lo establecido, la empresa debería 
haber concluido la ampliación a cuatro carriles hasta Uruapan, dijo el mandatario. A 
consideración del gobernador, las obras de ampliación son urgentes, no sólo la ampliación 
hasta ese punto donde hay un incumplimiento, sino hasta la ciudad de Lázaro Cárdenas. 
 
Gobernador y titular de SCOP supervisan avances en distribuidor vial de salida a Mil 
Cumbres, en Morelia 
https://metapolitica.news/2023/01/03/gobernador-y-titular-de-scop-supervisan-avances-en-
distribuidor-vial-de-salida-a-mil-cumbres-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proximo-sabado-abren-nuevo-tramo-del-
distribuidor-salida-a-mil-cumbres-9414430.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez, supervisaron los avances de la obra del distribuidor vial 
de la salida a Mil Cumbres, donde se informó que el sábado 7 de enero abrirá otro tramo. 
Se trata del ramal 42, que da vuelta hacia la izquierda, viniendo del Acueducto rumbo a la 
Central de Abastos. 
 
En 2023 está garantizado el pago de salarios y prestaciones a maestros, afirma Alfedo 
Ramírez 
https://metapolitica.news/2023/01/03/en-2023-esta-garantizado-el-pago-de-salarios-y-
prestaciones-a-maestros-afirma-alfedo-ramirez/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que para este año se autorizaron 28 mil 
millones de pesos en presupuesto para el pago puntual de salarios y prestaciones a 
maestras y maestros, lo que garantiza la dignificación y justicia laboral del sector educativo. 
El mandatario estatal expuso que ese recurso incrementó 2 mil millones de pesos respecto 
a lo erogado en 2022, luego de realizar gestiones necesarias y mantener plena coordinación 
con el Gobierno de México. 
 
Aparta Sedrua 66 mdp para adeudos que dejaron gobiernos anteriores en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aparta-sedrua-66-mdp-para-adeudos-que-
dejaron-gobiernos-anteriores-en-michoac%C3%A1n 
Del recurso total de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Michoacán (Sedrua), 
se apartaron 66 millones de pesos para el pago de adeudos a proveedores que dejaron 
pendientes gobiernos anteriores. En entrevista, el titular de la secretaría, Cuauhtémoc 
Ramírez Romero, mencionó que las deudas vienen desde el 2014 con la administración de 
Salvador Jara Guerrero, pero se acumularon en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo. 
 
Metrobús y cablebús completamente viables, dice Cámara de Industria; “corrupción”, 
contradicen los transportistas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/metrobus-y-cablebus-completamente-
viables-dice-camara-de-industria-corrupcion-contradicen-los-transportistas/ 
En rueda de prensa, Jesús Antonio Tinoco Zamudio, presidente de la CMIC, señaló que la 
infraestructura urbana de Morelia sí es apta para incluir un sistema Brt para movilizar a 
miles de pasajeros de Morelia y Uruapan.  Cablebús y metrobús en ambas manchas 
urbanas dependerán de las condiciones para la modificación de vialidades para la 
circulación de los vehículos que alcanzarán capacidades de más de 70 pasajeros.  
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Llega Carolina Rangel a la Seimujer  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llega-carolina-rangel-a-la-seimujer/ 
El Gobierno de Michoacán dio a conocer el nombramiento de Carolina Rangel Gracida 
como la nueva titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
(Seimujer). A través de la cuenta oficial el gobierno, se comunicó el nombramiento de la 
exsecretaria de los jóvenes morenistas en el estado. “Oficialmente el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla entregó nombramiento como nueva titular de la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres a Carolina Rangel Gracida, quien confiamos en que 
abonará por el bienestar y desarrollo de las michoacanas”.  
 
Bedolla no descarta nuevos cambios en su Gabinete Legal 
https://www.contramuro.com/bedolla-no-descarta-nuevos-cambios-en-su-gabinete-legal/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, no descartó nuevos cambios en su 
Gabinete Legal en las próximas semanas, luego de que, en el último mes, se han dado 6 
cambios de funcionarios estatales de primer nivel. En ese tenor, el gobernador Ramírez 
Bedolla declaró: “Vamos a hacer los cambios que sean necesarios para que la 
administración pública funcione bien. Nuestro compromiso es con Michoacán y lo que se 
busca primero, son los mejores resultados para Michoacán”. 
 
Positivo que una mujer con carrera judicial presida la SCJN: Bedolla 
https://www.monitorexpresso.com/positivo-que-una-mujer-con-carrera-judicial-presida-la-
scjn-bedolla/} 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla respaldó por medio de un comunicado el 
nombramiento de Norma Lucía Piña Hernández como ministra presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al resaltar su carrera judicial para preservar la 
democracia y combatir la corrupción y la impunidad. Tras su designación en la Corte, el 
mandatario estatal consideró positivo que sea una mujer con trayectoria laboral y 
académica quien presida el órgano para cuidar que los asuntos y proyectos de resolución 
no atiendan intereses políticos o particulares, sino que se apeguen a derecho constitucional. 
 
Reconstrucción de Carretera de Michoacán sí se efectuó con dinero del 
remplacamiento: Cemic 
https://moreliactiva.com/reconstruccion-de-carretera-de-michoacan-si-se-efectuo-con-
dinero-del-remplacamiento-cemic/ 
Con los recursos del Reemplacamiento y con la Regularización de Autos de procedencia 
Extranjera, sí se realizó la Mejora y Reconstrucción de varios tramos carreteros de la 
entidad, sobre todo tramos en el Libramiento de Morelia y Apatzingán. Ello lo comentó el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción delegación Michoacán, 
Antonio Tinoco Zamudio, quien con esto aclaró que sí se aplicaron los recursos del 
Reemplacamiento en la red Carretera como se prometió por el Gobierno del Estado y que 
fue puesto en duda por varios partidos políticos de oposición. 
 
Estiman recaudar 1.3 mmdp en Michoacán por servicios de seguridad privada  
https://www.quadratin.com.mx/economia/estiman-recaudar-1-3-mdp-en-michoacan-por-
servicios-de-seguridad-privada/ 
El Gobierno de Michoacán pretende recaudar mil 305 millones 534 mil pesos por los 
servicios de seguridad privada que presten personas físicas y morales durante este 2023. 
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Son ocho los requisitos que deben cubrir para prestar este servicio con un costo mínimo de 
44 mil 153 pesos, el cual aumenta en la misma proporción del tamaño de la empresa ya 
que varios trámites son por el número de efectivos y armas. Por el estudio, evaluación y 
recomendaciones para la prestación de servicios de seguridad privada es de 12 mil 192 
pesos, monto que también aplica por prestar los servicios de traslado y custodia de bienes 
y valores.  
 
Esto opinan feministas de la nueva titular de Seimujer en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/esto-opinan-feministas-de-la-nueva-titular-de-
seimujer-en-michoacan/ 
Intengrantes de colectivas feministas externaron su opinión y expectativas ante la recién 
designada titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida. En entrevista con Quadratín, Sofía Blanco Sixtos, 
representante de la colectiva feminista MAPAS, consideró que el relevo en la Seimujer es 
una oportunidad para que se retome la agenda de las mujeres, y se pronunció porque la 
nueva funcionaria mantenga apertura a la crítica y a la inclusión para la construcción de 
una política pública integral.  
 
Impuesto de Gobierno de Michoacán a vivienda pegará a clase trabajadora  
https://www.quadratin.com.mx/economia/impuesto-de-gobierno-de-michoacan-a-vivienda-
pegara-a-clase-trabajadora%ef%bf%bc/ 
A partir de este año, el Gobierno de Michoacán, que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, 
cobrará prácticamente el doble del Impuesto por Adquisición de Bienes Inmuebles, a 
quienes compren una vivienda, lo que perjudicará a la clase trabajadora que, de por sí, 
apenas logra completar para acceder a este derecho. En entrevista con Quadratín, el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi) en Michoacán, Roberto Santillán Ferreyra, externó su preocupación por la 
nueva medida, establecida en la Ley de Ingresos 2023, a iniciativa del Gobierno de Morena 
en el estado.   
 
Parque fotovoltáico para Infiernillo, estancado; falta aval de CFE 
https://metapolitica.news/2023/01/03/parque-fotovoltaico-para-infiernillo-estancado-falta-
aval-de-cfe/ 
 El proyecto de instalación del parque fotovoltaico que se tiene planteado para instalarse en 
la zona de Infiernillo, municipio de Arteaga, está detenido por la falta de la anuencia de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). Este parque fotovoltaico, que generaría 
electricidad a partir de la energía solar, pretende no sólo ser el más grande de México sino 
incluso de América Latina, según explicó en su momento Alfredo Anaya Orozco, quien fuera 
titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO). 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ayuntamiento de Morelia ofrecerá descuentos en el pago de predial 
https://metapolitica.news/2023/01/03/ayuntamiento-de-morelia-ofrecera-descuentos-en-el-
pago-de-predial/ 
https://www.changoonga.com/2023/01/03/se-espera-que-el-80-de-morelianos-paguen-
predial-en-enero-y-febrero-para-aprovechar-descuentos-ayto/ 
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El Ayuntamiento de Morelia que encabeza el presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través 
del titular de la Tesorería Municipal, Héctor Gómez Trujillo invitó todos los contribuyentes a 
realizar el pago de su impuesto predial 2023, con descuentos para los morelianos. En 
conferencia de prensa, el tesorero detalló que como parte de la campaña de recaudación 
2023 y con la finalidad de que los contribuyentes lleven al corriente sus pagos, este año 
2023 podrán obtener el beneficio de pagar en enero con el 10% de descuento directo al 
impuesto y en febrero con el 5% de descuento. 
 
Tarifa de agua en Morelia subirá entre 14 y 200 pesos por bimestre en 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tarifa-de-agua-en-morelia-subira-entre-14-y-200-
pesos-por-bimestre-en-2023-9410771.html 
Después de que el Congreso de Michoacán aprobara el aumento en la tarifa del agua para 
este 2023 en un 5 por ciento, el director general del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, indicó que 
los ciudadanos pagarán entre 14 a 200 pesos bimestrales más que el año pasado. Indicó 
que los hogares que pagan tarifa mínima, la cual corresponde a 280 pesos cada dos meses, 
este año pagarán alrededor de 294 pesos; por su parte, aquellos que cuentan con una tarifa 
más alta, la cual ronda hasta en tres mil pesos, se incrementará a 200 pesos en el periodo 
establecido, por lo que actualmente constaría de tres mil 200 pesos. 
 
Eroga Morelia 6 mdp por vandalización de pozos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/eroga-morelia-6-mdp-por-vandalizacion-de-pozos/ 
 Hasta seis millones de pesos por año eroga el municipio en la reposición de equipo y 
materiales para la operación de pozos que han sido vandalizados, señaló Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Expresó que una de las causas 
recurrentes de falla en el abasto de agua potable son los desperfectos en los pozos, que 
son objeto de vandalismo o robos. Cableado eléctrico, arrancadores, pedales, bombas y 
otros son sustraídos por individuos que buscan la obtención ilegal de objetos que intentan 
vender o simplemente destruir.   
 
Ayuntamiento de Morelia otorga más de 2 mil permisos a comerciantes por Día de 
Reyes 
https://metapolitica.news/2023/01/03/ayuntamiento-de-morelia-otorga-mas-de-2-mil-
permisos-a-comerciantes-por-dia-de-reyes/ 
Con motivo del Día de Reyes Magos, la Secretaría de Servicios Públicos del Ayuntamiento 
de Morelia autorizó un total de 2 mil 121 permisos para la instalación y operación del 
comercio popular en zonas establecidas de la ciudad. Desde este 2 de enero y hasta el 5 
del mismo mes, 29 uniones de comerciantes se instalarán en algunas zonas de Morelia 
para ofertar sus productos, los cuales en su mayoría son juguetes, ropa, electrónica, 
bicicletas y todo lo que es alusivo a los Reyes Magos. 
 
Invertirán tres millones de pesos en clínica veterinaria municipal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/invertiran-tres-millones-de-pesos-en-clinica-
veterinaria-municipal-9415757.html 
Tres millones de pesos se invertirán en la construcción de la clínica veterinaria municipal 
como parte del Programa Anual de Inversión (PAI), informó la regidora perredista Minerva 
Bautista Gómez. Agregó que se contempla que el lugar se ubique en el Centro de Atención 
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Animal en la colonia Álamos, aunque aún se analiza la viabilidad de hacerlo porque es un 
punto alejado. 
 
Condiciona ayuntamiento tapar baches con impuestos de morelianos 
https://www.contramuro.com/condiciona-ayuntamiento-tapar-baches-con-impuestos-de-
morelianos/ 
Depende de ciudadanos que no haya baches y si mejores vialidades y servicios en Morelia, 
resumió el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo al incentivar a los morelianos para que 
paguen su impuesto predial al existir cerca de 4 mil predios entre casas y terrenos 
contabilizados en la capital michoacana y un rezago permanente de cerca de 10 por ciento. 
Con promociones de descuentos generalizados del 10 por ciento en enero y 5 por ciento 
en febrero, además de 3, 6, 9 y 12 meses sin intereses con la mayoría de las instituciones 
bancarias, el ayuntamiento de Morelia tiene como meta recaudatoria cerca de 500 millones 
de pesos, 30 millones de pesos más que lo alcanzado en 2022. 
 
Se cancelarán alrededor de 800 licencias de funcionamiento giro C 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/140611-se-cancelaran-alrededor-
de-800-licencias-de-funcionamiento-giro-c.html} 
Se estarán cancelando alrededor de 800 licencias de funcionamiento giro C, porque han 
dejado de pagarse, señaló Adolfo Valdespino Silva, director de Inspección y Vigilancia. En 
rueda de prensa, señalo que se tienen detectadas alrededor de 800 licencias de giros C, 
que tienen más de 5 años que han dejado de pagarse y que no están en funcionamiento, 
por ello, el cancelarse. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD

 
 
Clínica del ISSSTE de Lázaro Cárdenas es insuficiente; después de la pandemia de 
COVID-19 “seguimos igual”, acusan 
https://metapolitica.news/2023/01/03/clinica-del-issste-de-lazaro-cardenas-es-insuficiente-
despues-de-la-pandemia-de-covid-19-seguimos-igual-acusan/ 
Pese a que tiene que atender a 37 mil derechohabientes, la clínica Ricardo Flores Magón, 
del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), en 
esta ciudad portuaria, ofrece reducida atención, citas distantes y subroga servicios. La 
Coordinación Regional de la CNTE en Lázaro Cárdenas, la Federación de Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) y maestros de la Sección XIV de Guerrero, se 
han unido clamor de que los servicios se amplíen y mejoren, sin lograrlo hasta ahora, 
derivado de falta de presupuesto. 
 
Nuevo delegado del IMSS Michoacán elaboraría proyecto para mejorar 
infraestructura 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/nuevo-delegado-del-imss-michoac%C3%A1n-
elaborar%C3%ADa-proyecto-para-mejorar-infraestructura 
A unas horas de haber asumido el cargo, el nuevo delegado del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Michoacán, Javier Cabral Soto, compartió que elaboran un 
proyecto de trabajo para que puedan mejorar las condiciones de infraestructura de las 
unidades médicas en el estado. En entrevista con medios de comunicación, el titular 
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del IMSS Michoacán comentó que entre los retos que también encontró a su llegada al 
estado es la capacitación y supervisión al personal de las unidades médicas en la entidad. 
 
Se disparan casos de influenza en Michoacán; suman 153 y tres decesos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/se-disparan-casos-de-influenza-
en-michoacan-suman-153-y-tres-decesos/ 
Suman 153 casos positivos de influenza y tres decesos en el estado de Michoacán por este 
padecimiento. El repunte de las enfermedades endémicas de temporada combinado con el 
contexto climático de bajas temperaturas en al menos cuatro regiones del estado mantiene 
al alza las cifras de los distintos cuadros de influenza. El informe semanal de la temporada 
de influenza estacional y otros virus 2022-2023 reflejó la tendencia de incremento en el que 
se encuentra tanto Michoacán como en el resto de las entidades federativas expuestas a 
las bajas temperaturas, por lo que en solamente un par de semanas se sumaron un 
centenar de casos. 
 
Continúa habilitada línea telefónica para orientación sobre la viruela símica 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/continua-habilitada-linea-telefonica-para-
orientacion-sobre-la-viruela-simica/ 
 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa a la población que continúa habilitada 
la línea telefónica gratuita para recibir orientación sobre la viruela símica, donde los 
operadores canalizan al paciente a la unidad médica más cercana, para recibir atención 
especializada. Ello, en aras de prevenir y orientar sobre los síntomas de la viruela símica, 
por lo que a través del 5519469772, la población puede comunicarse las 24 horas del día y 
los 365 días del año de forma gratuita. 
 
Michoacán: Lanzan convocatoria para médicos y enfermeros; hay más de mil 
vacantes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-lanzan-convocatoria-para-
m%C3%A9dicos-y-enfermeros-hay-m%C3%A1s-de-mil-vacantes 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, anunció 
el inicio de la Convocatoria Nacional de Reclutamiento dirigida a médicos y médicas 
generales, y técnicas y técnicos en Enfermería, a fin de cubrir vacantes operativas de los 
servicios de salud del IMSS-Bienestar en Nayarit, Colima, Michoacán, Sonora, Sinaloa y 
Veracruz. En el estado están en la búsqueda de 812 médicos generales y 581 enfermeras, 
lo que hace un total de mil 393 trabajadores del área de la salud. 
 
Michoacán registró 64 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-64-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 64 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este martes, el estado acumuló 210 mil 791 casos confirmados, pero 
mantuvo la cifra de 8 mil 717 defunciones. De los 64 nuevos casos que se contabilizaron, 
35 fueron en Morelia, 5 en Lázaro Cárdenas, 4 en Apatzingán, 3 en Sahuayo, 2 en Jacona 
y en La Piedad. 
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Darán a conocer al nuevo rector de la UMSNH el siete de enero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/daran-a-conocer-al-nuevo-rector-de-la-umsnh-el-
siete-de-enero-9414667.html 
 La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tendrá un nuevo rector 
el próximo siete de enero y será la Comisión de Rectoría, integrado por ex rectores de la 
institución, quien elija entre 21 perfiles de hombres y mujeres que fueron postulados por el 
Consejo Universitario. La persona que ocupe la Rectoría permanecerá en el cargo por 
cuatro años, como lo marca la Ley Orgánica de la Universidad; hasta el momento quien 
sigue al frente es Raúl Cárdenas Navarro quien inició sus funciones desde el 2019. 
 
SEE llama a docentes a trabajar en equipo por la educación 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/see-llama-a-docentes-a-trabajar-en-equipo-por-
la-educaci%C3%B3n 
Con un llamado a trabajar como un gran equipo por la educación en Michoacán, la 
secretaria Gabriela Molina Aguilar, acudió al Taller Intensivo de Formación Continua que se 
vive en Santiago Undameo. Frente a más de 70 supervisores, enlaces de supervisión, 
asesores técnico pedagógicos y directores, la titular de la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) reiteró el papel protagónico de las y los maestros en la transformación de la 
educación. 
 
No vamos a acatar llamado a talleres convocado por SEE: CNTE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/no-vamos-a-acatar-llamado-a-talleres-
convocado-por-see-cnte%ef%bf%bc/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
reaccionó a los cursos talleres intensivos que anunció la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE) para esta semana. A través de un posicionamiento, el magisterio indicó que 
no atenderán este llamado de la autoridad educativa al considerar que hay poca claridad 
en su dinámica y finalidad. “Hay incertidumbre acerca de la utilidad y finalidad de los 
materiales que enviaron a los cuerpos directivos para distribuirlos; en la Sección XVIII 
ratificamos nuestra ruta pedagógica, no vamos a atender el llamado a la oficialidad”, se lee 
en su documento.  
 
Universidad Intercultural Indígena ya contará con un laboratorio para monitorear el 
Lago de Pátzcuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/universidad-
intercultural-indigena-ya-contara-con-un-laboratorio-para-monitorear-el-lago-de-patzcuaro/ 
Uno de los ejes centrales de la Universidad Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM) es 
el trabajo en las comunidades, tener una vinculación permanente, es así, que a través de 
los investigadores de esta casa de estudios, se presentó un proyecto ante el CONACyT, el 
cual fue aprobado, y en pocos días, estarán llegando el equipamiento para un laboratorio 
sociecológico, en el cual se podrá analizar el agua y otros servicios para el Lago de 
Pátzcuaro o de otras cuencas del estado. Lo anterior fue dado a conocer por Francisco 
Márquez Tinoco, rector de la UIIM, quien añadió que forma parte del Consejo Social 
Purépecha para el Rescate del Lago de Pátzcuaro, que es un organismo interdisciplinario 
integrado por los gobiernos municipales que circundan el lago. 
 
Relevo de dirigencia de la CNTE será terso: Gamaliel Guzmán Cruz 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/relevo-de-dirigencia-de-la-cnte-sera-terso-
gamaliel-guzman-cruz.htm 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, prevé un relevo 
de dirigencia sin conflictos, señaló Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la denominada ala 
democracia. Indicó que el actual Comité, concluye su periodo a finales del próximo mes de 
febrero y en lo inmediato deberá generarse la convocatoria. "Estamos eligiendo caminar 
por la ruta del  Noveno Congreso Seccional de Bases... que tendría que realizarse en el 
mes de febrero...estamos planteando un relevo sin sobresaltos sobre todo porque hoy 
estamos en una línea de trabajo y  no  se tiene en sus filas a carroñeros que hacían todo 
tipo de triquiñuelas y eso dará la posibilidad de un proceso tranquilo", comentó el 
representante magisterial. 
 
Pendientes, ayudas sindicales y jubilaciones, reclama el Stumich a Rectoría de la 
Michoacana 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/pendientes-ayudas-sindicales-
y-jubilaciones-reclama-el-stumich-a-rectoria-de-la-michoacana/ 
Para el Sindicato de Trabajadores del de la Universidad Michoacana (Stumich), si bien 
existe un mejor escenario económico para la institución nicolaita, se tienen todavía 
pendientes importantes que tendrán que ser abordados con la persona que quede al frente 
de Rectoría. Entre estos problemas irresueltos con las expresiones gremiales están las 
ayudas sindicales y jubilaciones pendientes en la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), expuso Martha Edeni Gutiérrez Hernández, lideresa del Stumich, 
previo al relevo en la Rectoría. 
 
En 4 años redujo UMSNH hasta un 40% los salarios a funcionarios  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-4-anos-redujo-umsnh-hasta-un-40-los-
salarios-a-funcionarios/ 
A pocos días de concluir su rectorado, Raúl Cárdenas Navarro afirmó que en los últimos 
cuatro años hubo una reducción salarial de hasta el 40 por ciento a funcionarios nicolaitas, 
como parte de las acciones de austeridad y transparencia administrativa. A través de sus 
redes sociales, el Rector también aseguró que hubo una ostensible reducción del gasto en 
el aparato burocrático. Según el catedrático, las reducciones salariales fueron desde el 10 
hasta el 40 por ciento, como fue su caso.   
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Lanzan artefacto explosivo en oficina gubernamental en Morelia 
https://revolucion.news/lanzan-artefacto-explosivo-en-oficina-gubernamental-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/granada-lanzada-a-instalaciones-de-conagua-
estaba-inhabil-9413813.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-granada-habria-sido-lanzada-por-un-
hombre-joven-9414060.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/granada-vieja-es-arrojada-por-un-
individuo-al-exterior-de-la-ceac-en-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/lanzan-granada-a-oficinas-de-comision-estatal-de-
agua-en-morelia/ 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/140603-sujeto-arroja-granada-
vieja-afuera-de-la-comision-estatal-de-agua-al-sur-de-morelia.html 
https://www.changoonga.com/2023/01/03/morelia-intensa-movilizacion-policiaca-tras-
granada-localizada-en-el-boulevard-garcia-de-leon/ 
La mañana de este martes, fue lanzada una granada de fragmentación en las oficinas de 
la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, en la ciudad de Morelia, hecho que no 
dejó personas afectadas. Aproximadamente a las 6:00 horas de este día, trabajadores de 
dicha dependencia reportaron que una persona lanzó un artefacto explosivo hacia la puerta 
de las oficinas públicas, ubicadas en el número 129 del Boulevard Arriaga Rivera, en la 
colonia Bosques Camelinas. Personal policial, de la Fiscalía General del Estado (FGE) y de 
la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) arribaron al lugar para resguardar la zona, 
iniciar la investigación y retirar, con equipo especial, el dispositivo explosivo. 
 
Fiscalía inicia carpeta de investigación por daños a la CFE en La Ruana 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fiscalia-inicia-carpeta-de-investigacion-por-
danos-a-la-cfe-en-la-ruana-9414976.html 
Tras una denuncia interpuesta por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por el fallo del 
suministro de energía eléctrica en la comunidad de La Ruana, la Fiscalía General de la 
República (FGR) inició carpeta de investigación contra quien o quienes resulten 
responsables. El apoderado legal de la CFE en el municipio de Buenavista, Tomatlán fue 
el encargado de interponer la denuncia por la presunta responsabilidad de daños en las 
líneas de mediana y alta tensión mediante disparos de arma de fuego, que causaron graves 
daños a las instalaciones eléctricas. 
 
Empezando el año Michoacán se coloca en segundo lugar a nivel nacional en el 
ranking de asesinatos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/empezando-el-ano-michoacan-se-
coloca-en-segundo-lugar-a-nivel-nacional-en-el-ranking-de-asesinatos/ 
No bien comienza 2023 y ya Michoacán se colocó en el segundo lugar a nivel nacional en 
el ranking de asesinatos con 19 en los dos primeros días del año, sólo por debajo de 
Chihuahua que contabiliza 34 en el mismo lapso. De acuerdo con los datos de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), suman 180 asesinatos en los dos primeros 
días de enero del 2023; tan sólo ayer martes al menos 93 personas fueron asesinadas en 
el país, por lo que fue el día más violento de 2023. 
 
Confían en que este año se pueda abrir panteón forense en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/conf%C3%ADan-en-que-este-a%C3%B1o-se-
pueda-abrir-pante%C3%B3n-forense-en-morelia 
En la Comisión de Búsqueda de Personas de Michoacán confían en que este año se pueda 
abrir las instalaciones del centro de resguardo, o panteón forense, de los cuerpos de 
personas desaparecidas, señaló el titular de la comisión, José Alfredo Tapia Navarrete. En 
entrevista con MIMORELIA.COM, el comisionado de Búsqueda de Personas compartió que 
se tienen avances para operar el centro de resguardo, pues incluso se encuentra en el área 
jurídica de la Secretaría de Gobierno un oficio para que se pueda firmar un convenio de 
colaboración con la Fiscalía General del Estado a fin de abrir el centro este año. 
 
Michoacán Cierra El 2022 Con 32 Carpetas De Investigación Por Feminicidio 
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https://www.changoonga.com/2023/01/02/michoacan-cierra-el-2022-con-32-carpetas-de-
investigacion-por-feminicidio/ 
Durante el año 2022, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), registró 32 casos 
de feminicidio, cuatro casos más que en el 2021, donde fueron registrados 28 expedientes. 
Según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la FGE 
Michoacana abrió un total de 32 carpetas de investigación por el delito de feminicidio,  de 
enero a noviembre del año pasado. Septiembre registró el número más alto con un total de 
7 investigaciones, en la media se encuentra abril y el periodo de octubre-noviembre con 4 
incidentes, siguiendo con 3 casos el primer bimestre enero – febrero, para mediados de 
año, encontramos junio y julio con 2 hechos y la mínima de uno en marzo, mayo y agosto.  
 
Se registran 27 Carpetas De Investigación Por Aborto En Michoacán En 2022  
https://www.changoonga.com/2023/01/02/se-registran-27-carpetas-de-investigacion-por-
aborto-en-michoacan-en-2022/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) durante el año 2022 abrió 27 carpetas 
de investigación por el delito de aborto en la entidad, este número representa un aumento 
del 50 % en comparación con el 2021, en el que se registraron 18 casos. Según el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la FGE abrió un total de 
27 carpetas de investigación por aborto, de enero a noviembre del 2022. Los meses con el 
más alto índice fueron: enero, abril y octubre con 4 carpetas, prosiguiendo en junio con 3 
casos, en la media se encuentran los periodos de febrero – marzo y julio – septiembre con 
2 incidentes y la mínima de una en mayo y noviembre respectivamente del año pasado. 
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